

バストス週報

霧 霧 13

訪日の内容

大阪の万博見物を兼ねて観光帰郷する人は、旅行社の話だと五千人は下るまい、とあつたが、大したものである。何%かは船便であろうが、多くは航空便だ。往復の日数が船便とは比較にならぬ程短縮されるので、飛行便を撰ぶことになるのは当然だが、長く留守のできぬ人には二、三ヶ月でも家を空けるのは困るにちがない。又観光を目的とする人には、スケジュール通り団体行動をせねばならぬので、ざつと見て廻る走り旅でも一ヶ月以上かかるので、旅行だけでも疲れてしまうだろう。

戦後めきめき復興した日本の姿、今や経済成長^自世界では第二といわれる殷盛な母国の姿を肌に感じてくるだけでも訪日的目的は達するであろうが、もう一步掘りさげて裏面を見せてもらい、晴着を脱いでふだん着をした日本の姿を左右の角度から眺めて心眼に把握するには、二十日や三十日の観光旅行のかけ足では無理であろう。

これまでバストスからも數十人が訪日したが、そのお土産話が大同小異で表面的に剝一的なのは滞日時間が短いために充分な把握が出来なかつたのが最大の原因であつたろうと思われる。少なくとも一ヵ年位い滞日すれば、日本的生活感情にも触れることが出来るだろうし、経済、産業、教育、文化、思想などの各層にわたつて充分な観察が行われ、自分のもつ不審などもある程度解剖されるかと思う。

そこ追深く考慮して訪日観光する人は皆別な層を除き、先ずあるまい、バストスからも万博を目あこに第一陣がおよそ十人程が先発されたが、一人で多くのことを悉知してくるのはむずかしいが、一人で探求して来てもらいたいものだ。先日、岸本丘陽氏が久しぶりに来訪された。同氏は、これまで発刊して居た「北海道延足跡」を印し、各地の産業情態を多かろうと思うが、同氏は昨年訪日され七ヵ月余にわたり、全日本、九州から北海道延足跡を印し、各地の産業情態をつぶさに観察している。日本がいかにしき復興したか、いかにして工業力を生か

第1039号
昭和四十五年
三月三十日 行
Director
Koiti Mori
Redator
Shion Oda
Bua Pres.
Vargas 188
C.Post. 112
Fone 400
BASTOS
C. P.
Anual
N Cr # 18.00
Adian

錠剤 わかも

綜合 V.B 酢素栄養剤

胃腸と栄養
衰弱の恢復に

癌(ガン)予防特効薬



わかもと製薬株式会社

わかもと製薬株式会社

本の名は「太陽の国、日本の進路」と名付け、学生の左傾運動や、日本保安問題にも触れて居り、一訪日者の手記としては恐く本書が嚆矢といつていいだろう。同氏はコロニア老年組の共通思想である右翼的な傾向で日本を見、批判している。

日して居るが、かにかくに、これだけのものをまとめた点では労作と称するに値する。日本で住んでいる者と、長年在外のものとの間には、やむを得ないが、在外邦人のあるのは、やむを得ないが、在外邦人として、祖国を想うあまりの愛郷心がなければ、これだけの反省はあり得ない。「これから訪日は、動かない富士山

感動したり、スモヤキ、ゲイシマガ一
丸的な遊興気分だけで満足してもどつて
ほこまる。先人の創造精神と文化的遺産

、一国の偉大な実りを作った歩を、日本
観光の貴重な収穫として欲しい、という
意味の言葉で結んでいるが、山河湖沼の
美しさを通じて、もつと内容の深いところ
で日本の肌に触れてほしいところであ
ろう。

訪日の内容は、その人の年令、性別、
思想、趣味、その他等差のはげしいも
のだから、Aが学生騒動に眉をひそめて
も、Bは同情的な見方をするかも知れぬ
。日本の復興は経済であつて人心では
ない、と見るのもその批評者の看點の相
違であろう。

いずれにしても、これまでとはちがつ
たお土産話をきかせてもらいたいもので
ある。

赤 音

ブラジルの農村病2

DR. 細 江 靜 男

動脈硬化

糖尿病患者には澱粉を少くし、脂肪分
を多くして食事をとらせる。それ故、組
織中にも血液中にも脂肪が多くなり、や
がて早期発生の形で動脈硬化がくるので
あろうか。

しからず、糖尿病は澱粉の新陳代謝異
状を主とする病氣で、含水炭素をよけい
とれば病氣には悪く、脂肪食を与えるよ
りは早く動脈硬化がくるのである。教信者
が、欧米人と同じ割合に動脈硬化をもつとい
う。また九十近くまで生きられた吉田首相
も美食家の一人であるが、長命であった。
これと逆に酒を一滴もまぬマホメット
教信者が、欧米人と同じ割合に動脈硬化
をもつといふ。

そしてまた動脈硬化のため消化不良が
起つてやせて衰弱する人が多い。これと
同じように、コレステロール、脂肪
の多い食物が人体の動脈硬化の確固たる
原因だといふ裏付けのある学説はないが
、一般論として脂肪コレステロールをた
くさん含んだ美食も、動脈硬化の一因で
あることは信じねばならぬ。

他方、五体に必要な高級アミノ酸の不足
、ビタミンの不足、鉱物質の不足など
いつも起る、不調和に成分を含んでいる
食物および偏食は、申すまでもなく硬化
の重要な原因となることを知らねばならぬ
。

近來抗生素質が進歩して各種のバイキ
ンが感染しても、重態とならずに、根治

盛業中の バー ル 売ります

何分手が足りませんので盛業中の
バール・エンボーリョを売りたい
と存じます。

御希望者は御来談ねがいます

ドッキ・デ・カシマス街

バール・エンボーリョ

してしまふ。ペニシリンやストレプトマイシンなどのものを殺す訳ではないが、その繁殖を中止し、もうふやさぬようにするので、やがて人体の自然治癒力によりバイキンは体内におれなくなつて病氣は治ることになる。

バイキンは人体内を繁殖するときに有毒工キソトキシンとエンドキシンを出すものがたり、前者はバイキンの新陳代謝物質として排泄し、後者はバイキンが死んだとき出す毒素である。これは血管毒で動脈壁の筋層や弾力纖維を侵し、その廢棄を起す成分を含んでいる。その一番いい例は梅毒、シフテリア、破傷風などである。

現代人が動脈硬化もしく長命であり得るのは主として抗生素質のおかげでないかと、ひそかに考へてゐる。

六、遺伝と硬化の関係

若くて高血圧になつたり、腎臓病にな
つたりする。そういう人の死体解剖の結果
、動脈硬化が非常に進展していろこと
が多いことから、遺伝の問題が重要視さ
れるようになつた。こういう家庭では、
他の家庭より若人によけいに硬化現象を
発するのである。

目下の題、私の診てゐる十九才の青年

Serraria IV Centenário

— ADAMANTINA —

Baixou- baixou bastante os seus preços
Para construções e reformas,
madeiras da

SERRARIA IV CENTENÁRIO

— ADAMANTINA —

Os preços mais baixos da região e
qualidade de primeira.

Preços mais baixos que das madeiras de
Mato Grosso e Paraná.

Façam uma consulta e verão as vantagens de comprar na
SERRARIA IV CENTENÁRIO

— ADAMANTINA —
Vigotas-taboas-caibros-ripas-mata juntas, etc.

Vejam nossos preços antes de comprar
e ganhe dinheiro

Nunca se vendeu tão barato.

Serraria IV Centenário

ADAMANTINA

Rua Osvaldo Cruz, 912 - Fone 407 e 153. C. Postal 367.

Aviamos qualquer receita de madeira

は高血圧と腎臓炎で、よくなつたと思えばまた起り、かわいそうである。卒中で軽い半身不隨の母と一緒に暮し工場に働いているが、父は腎臓病で、叔父は脳溢血で、叔母高血でそれぞれ四十代で死亡している。明確な遺伝的家の一員であると信する。つまり、早く動脈硬化のくる傾向は遺伝するものである。

七、恐怖・激しい運動また過重な労働と動脈硬化

すいぶん古い時代から、これが主要な原因のようにいわれて来た。激しく使用する体の部分の動脈は、硬化した石灰板や部分がよく発生するといわれたが、それでもなく、ただ四十才と四十九才くらいうまでの人々には硬化を早めることもあるが大部分の人々、ことにこれより高令者達には影響のないものであるとわかった。

八、他の病気と動脈硬化

糖尿病、甲状腺機能低下症、カンシング氏病状群、家族性過コレステロール血症などは、古くから硬化現象が現われるときれている。またネフローゼの腎臓病の一種とも同様である。

糖尿病患者では心臓の栓塞、狭心病、大動脈弁の狭窄、下脚の循環が障害され、動脈硬化症へハセドー氏病とて、趾端や足部の壊疽、エソリクサリが起ることがある。甲状腺機能亢進症へハセドー氏病とて、動脈硬化症の現われた例はあり、甲状腺の手術を行い、そのあとに若年でて動脈硬化症の衰えている筋液水腫へニキソテデアマノにおいて、動脈硬化の多いのも同じアマノにおいて、動脈硬化を促し、これを進展させといわれているが、たしかに大動脈硬化、心臓壁動脈硬化へ冠硬化、脳動脈硬化は高血圧の人も多い。最高血圧の高いときのみでなく、最低の高い時も同様である。リューマチスと弁膜障害、冠硬変はつきもので、リューマチス患者は結局動脈硬化で死亡する。

九、ペパオリナと脂肪代謝と硬化

一九四三年にハーン氏がヘバリンといふ物質を(ヘバリン)発見して、これを実験動物に静脈注射すると、食餌性コレステロール血症が清浄化されると証明した。これに類似したものとして、レバント・リスピリフオステル・デキストラン。

ポリスルフォエステル・ポリメラライズト
ヒマルロニック酸・プロタミンファスト
ミンクなどに同様の作用のあることもわ
かつた。

これは、この脂肪酸カリ・ポ・プロテイン
に結びついていて移動性が高まるからだ
とされている。これさえあればもう大丈
夫・コレステリンの血管沈着は防げろし
、もう動脈硬化は恐くないと思つたら
間違いで、全身の新陳代謝異状で起つた
コレステロール増大血には影響せず、た
だ食後異状に増したコレステロールを分
解するに役立つとされる。その作用は、
血漿中の或物質十心肺組織十ヘパリン
↓清潔作用

と考えられていろ。エンゲルベルグは
人血中にも、血漿清浄因子の或程度のも
のを含んでいることを証明した。
トレプロンまたはデクマロールという
物質もヘパリンと同様の作用があるとい
われてゐる。

十、身体の諸部分、諸臓器で

硬化の度に差がある。

もし、高血圧や血中化学的成分の異状
刺戟のみで動脈硬化が起るとすれば、全
身分布の血管へ皆一様に硬化がこなけれ
ばならぬわけであるが、実際はそれぞれ
の臓器、それぞれの部分でその度合に差
があり、軽重がある。そこで動脈硬化を結果するには、そこ
まで至るのにたくさんの身体内外の諸因
子が参加していることを考えに入れねばな
らない。

動脈硬化の起りやすい臓器は心臓、腎
臓、脳、下脚、スイ臓、内臓動動脈など
で、大体学者の意見の一一致するところ。
今迄書きならべた原因は、ただ単にその
一端を一口づつ述べたに過ぎぬ。

これまで述べてきたようないろいろの
原因が大、小、細、太、薄、厚の動脈に
長時間、あるいは、年、月が加つて硬化
といふ病変が現われてくる。今ここで、
その一つ一つの示していける障害の有無を
のべて見よう。

まず一番最初に、体内に発生した新陳
代謝の排泄物、感染によるバイキンの工
業ソトキシンでもいい、ともあれ毛細動
脈の内膜（インチマ）に刺戟を与える、炎
症が起ると仮定しよう。

すると炎症の定義にしたがつてその毛
細動脈は溶液によりはれてくる。そして
長さと幅とを増大して、動脈はまがりく
ねり、はれふくうんでくる。

盛大だつた卓球大会

去る三月二十二日（日）生長の家バスト
ス青年会主催でバストス総合会館で開催
された十三郡市生長の家青年親善卓球大
会は非常に盛大なもので、二百人に余る
選手と、競技を見んものと集つた青少年
でごつた返す程に定刻九時松原市長とダ
ニエル森重の試球式に始まり、アラサツ
ドバ、バウル、ブルテンテ、ドラセーナ、ア
グレス、ツバン、バストス其の他の各都
市の選手が妙技をふるい、夜十一時過ぎ
やつと大会を終了したが、主催側幹旋に
大わらわであつたが、進行過程など中々
手際よく、見事な司ぶりだつた。

次回はバストス連青主催で
来る四月十二日（日）バストス連青主催で
催される。

又、五月十六日、十七日は全伯インテ
リオール卓球大会が同じくバストス総合
会館で催されることになつて、此の辻卓
球花盛りの観がある。

バストス男女合唱団発足か

かねて、小野寺七郎先生を招き、日語
学校生徒及び、ブラ拓女子青年合同で声
楽の訓練を受けていたところ、次第に実
がいつて、遂に少年、準青年と合せると
八十人からの声楽団となり、その内より
確実のある男女を挑りすぐつて、去る三
月廿二日（日）遙かなる故郷の人々」外一
曲の四部合唱を練習したが、すばらしい
出来栄えで、小野寺先生は当日午後一時
から六時迄、七時より九時迄と長時間に
わたつて、みつちり指導され、先ず「物
になるだろう」と激賞された。当日は、
谷口文化協会長、真木日語普及会長など
熱心に試聴されていた。

ポンペイア虚子忌出発時間

来る四月五日、ポンペイア文化協会会
館で開催される虚子忌俳句大会は二百人
以上の出席申込ありというから盛会を予
想されるが、バストスからは、佐藤耕雨
先生引率の俳人九名が参加することにな
つている。

五日午前八時出発につき定刻迄に南天
子居前に集合すること。（時間厳守）

金一封

御禮

森川悠一様

バストス中央会

御母堂たよ様の香奠返しとし有難頂戴致しました。

所 得 稅 申 請 お し ら せ

所得税申請の時期となりました。皆様出来るだけ早目に、私共の事務所においで下さい。

必要な書類は次の通りですから、御持参下さるよう願います。

1. ノツタデ。プロヅトール、六九年度のもの全部。
 2. I.B.R.A の番号(土地が別々の場合は番号がかわっていますから御注意)。
 3. 組合外のネゴシオで購入した雛、ラッソン、養鶏薬剤のノツタ類。
 4. 永年作物のカブー、ポンカン、ユーカリ、フト等の本数と樹令、牧牛、トーロ、ヴァツカ、ボイ、ノヴィリア、ベゼー、ガロツテ、馬豚の頭数、養鶏羽数。
 5. 南米銀行、B.R.I. コダイ其の他の株金及びその配当。
 6. 土地の利用率へバスト、鶏舎、雜作地などの面積。
 7. 生命保険、傷害保険、などのアボリッセ持参。
 8. 教育資金、月謝、書籍代、その他の領収書、医薬、入院料、歯科など領収証。
 9. 事業費一切、カマラーダ賃、電気電費、等領収証、修理費、消耗費一切の領収証(但し家庭内のデスペーザを除く)。
 10. 投資金額、インプレガードの家、デボジット、マンゲイラ、ガラヤジラ、鶏舎、電気電話設備費、セルカ、永年作物の、ランタッソン、ホルマ、デ、バスト、トラトール、カミニオン、モトール、其の他農機具を含む。種鶏購入、種牛、肥料購入の領収証(一九六九年中購入に限る)
 11. 妻、子女の姓名、生年月日(去年当事務所で手続きされた方は不要、但し、去年出生された子供さんがあれば、その人の名前)。
 12. 借入金へ銀行、組合、其の他より借入金、ドツ、ブリカータ)
- 組合にあるノータは当事務所から貰います。

パラナ州 ウムアラーマ市 事務所は、裁判所の隣り

バストス市、ブ・ヴァルガス街一八九番

F.O.N.E.(一〇五)(二〇八)
石茂 小川庭林法律事務所

バストス博物館

森川 悠一 様

金一封御
御母堂たよさまの音葉返しとして拝受感謝致します。

バストス聖母婦人会

バストスも早四十二年の入植祭を迎える年となり、ばつばつ文化記念として後世に之のこすものを考えてよいのではないかと思う。社会福祉事業なら養老院など第一番に候補に上るが、文化事業としてなら、博物館など、どんなものであろうか「ムゼウ」とは大きく出たね……とお感じであろうが、イ・ビランガの博物館みたようなものでなく、ムゼウの一部分ぐらいいに考えたい。

大体ムゼウというものは、動植物鉱物、金屬、天体関係、虫類、菌類、考古学、人類学など、広漠囲に亘って集録されるもので、ずいぶん金もかかるし、場所もいる。そういう広大なものは国家事業としては成て、か、個人や小集団の力では及

びもつかない。

個人で出来るものは出土品とか、インシオの遺品又は、化石類の集団で、趣味から発足したものであろう。

ここに提唱するのは「バストス博物館」で、バストス産業中権を打す養蚕、養鶏を中心とするものである。養蚕のことを知りたければ、バストスへおいで！

というわけで、両産業に関するあらゆる資料を集め、展示するのである。資料は現物出品から、写真、統計、図表などをありとあらゆる専門書、指導参考材料を集めるのである。そして、一年一年と時をかけて充実してゆくのである。養蚕のことは立派に集録された室が出来れば、それはせばないわけでもあるまい。まず、旧市役所の建物などは松原市長さんの理解で貸して呉れるだろうし、又管理も依頼でできるだろう。だれもが気易くそこへ赴いて研究できるようなアトモスフェイアを作つてもらうのである。次には資金のことであるが、まるきり博物館と称して決して恥しくない。そういう室、乃至建物があるだろうか。探がせばないわけでもあるまい。

次には資金のことであるが、まるきり資金なしでも困るであろう。どうして資金を調達するか、外でもない、養蚕、養鶏博物館だから、関係筋から拠金を仰ぐ、養蚕部はプラタク製糸から、養鶏部は七つ組合から、資料や維持費など適当に出して頂く……という風にすれば、場所は市役所に提供してもらうとして、あまりひどい苦労なしで発足できるのである。いか。

博物館はP.R.の場所ではない。あくまで探究の場所ではあるが、バストスの将来に於ても主産として重きをおく両産業

の実態と指針を示す学究室としてP.R.の意を包藏して、僅少の資金を投ずることをしむようなことは関係団体商社に於てはあるまいと確信する。

さて、この博物館へ持込せ——又出展する資料は、例えは鶏の剥製へしグホン、ミノルカ、ブリモースロック等々の剥製)或は養鶏に關係ある一切の道具備品、書籍パンフレット、統計その他各自の研究レポート、計画設計と微に入り細に亘つて實物資料、参考資料、動物学的資料、即ちありとあらゆる角度から見る養

鶏博物館である。

養蚕に於てもその通りな資料を蒐集する。一口に言つて前述のようなものを完成させようとする、やはり数年はかかるであろうし、後から後からいくらでも補助して無限である。

ここに博物館としての貴重さと興味がある。

さて、これをだれが音頭をとるか、文化協会か、農村シンシンシートか、あるいは全バストス的な有志の提唱によるか、だれかに口を切つてもうわねばならぬ問題ではある。そしてこれは一世とか二世とかの問題ではなく、全バストス的な問題として考えていただきたい。

糸 音

宗像 基氏の素描

五月上旬に来バ予定のアスナロ合唱団の引率者、宗像基氏は海軍兵学校出身特攻潜水艇長となり実戦に参加した人である。戦後世界キリスト教会の牧師となり十数年前渡伯、多くの戦後青年を撰んで合唱団を組織し、最もすぐれた合唱として注視的とおつてゐる。バストスにもコラス団を作ろうといふ気運のあるとき有名なアスナロ合唱団をきくことのできるのは、大人へん有意義なことである。

別べージ広告参照当日はおさきのがしなきよう声楽のもつ神々しく優雅な雰囲気を消喫されたい。入場料はコンピッテの形式によるそろえて支拂がせ話役、各区長さんを招待券を支拂つて下さいとの二と、

海外上光を掲げる人

又船内の設備も行き届かず、貨物倉庫

前田常左衛門傳 (3)

新しい希望に胸をふくらませながら、わざかな着がえと、手廻品をつめた二個の柳行李を肩にして、これらの人々に見送られながら、住みなれた故郷をあとにしたのである。

十月三十日正午、いよいよ全国から集つた同志九百八十名を乗せた移民船巖島丸は、神戸港の埠頭をはなれた。舞子の沖や、紀州灘をとおり、遠州灘から、はるかに白雲をいただく富士山に別を告げたのは、翌十一月一日の午后三時頃であった。遠ざかって行く故国も、これで見納めか……と思うと、ひしひしと淋しさ

がこみあげてくるのだった。十二日間も航行し、ハワイを右に望見する頃から、船は折悪く台風圏に入つた。あらしは吠え、マストは鳴り、山のようすか三千五百トンの巖島丸は、木の葉のようすに搖れ船室のほとんどは酔のために、病人のようになつた。当時の移民船は貨物船が多く、現在のそれとは比較にならないほどお粗末なもので、船客への待遇もまるで人間か荷物かわからないよう、乱暴な取扱い方であった。

テレビゾンル各種 ステレオ電気蓄音機

ラジオ・ヒアノ・金庫・タイ・ブライタ
扇風機(ワインチーフドール)ラジオ・トランジスタ
冷蔵庫(ジェラ・テイラ・洗濯機(センダクマキナ)

その外何でもあります

各種家庭用電気器具類一切

ガルサ市ルアエイトロ・ベンテアード

一一一一番

本店 八巻兄弟商会

ガルサ電話 七七七三番

郵函 二二九番

御注文はバストス市ヅッキ・デカシヤス街角

代理人 宇佐美宗一

バストス電話店一四六番自宅一二五番

Eletro Radio Oriente

に客はごろ寝という有様であつた。だから、船が揺れたら、船客の吐く汚物の惡臭と手荷物の散乱で、全く目も当てられない惨状を呈した。しかし、豪気な彼は、移民グループの中でも一番若手であつたし、このような嵐の中でも、食事の運搬や、皿洗いなどをして、少しのひるみもみせなかつた。そしてこの航海中、船内ボートの手助けして可愛がられた。おかげで、いつも船客の誰よりもおいしいものを食い、他の船客は浴びることができない淡水風呂を浴びる特権をうつこいた。

五 南米ペルに着く

十二月八日、目的の地南米ペルー国を目指の前にして、同志の一人、福島県人の佐藤静雄が病に斃れた。同志の心中を察して、拭いても拭いても涙が出た。哀惜の情堪えざるものあり。

「あ、思えばわれ、同志の者一人をここに死なす。友の心情を思えば、吾にまた

それから三日後の十二月十一日午後一時、船はペルーのカリヤオ港に入港した。故郷を離れてから、ちょうど五十三日月

であつた。

はじめて見る外国は、なにもかも物めずうしかつた。寄港と同時に入り込んだ荷上げ人夫の黒人を見て、彼はびっくりした。生れてはじめて、黒人を見たのである。荷を下ろすと、船はさうに北上して、スペウ港に寄港し、ここで佐賀県人五十九名のうち、二十九名が上陸した。彼と同郷の浦方喜藏、浦方新衛門の二人もここで上陸した。

船は、スペウ港から、また四日間も北上して、エテン港に着いた。この港では鹿児島の同志が降りた。このあと船は再び南下して、十七日の午後十時、目的地セロアル港に到着した。ここで彼は残つた二十七人と共に上陸した。上陸の際、嚴重な身体検査が行われたが、その結果、同じ志をたてて、船中で苦楽を共にし、今日まで互に励ましあつて、きた同郷の友樋口兼作は、眼病トラホームと診断され、ついに上陸が許されず本国に送還されることになつた。

思えば、祖国を遠く一万二千海里のここまで来て、杖とも柱ともして、いた友人を、唯一一人残して上陸することは、忍びがたいことであつた。上陸用の小舟に乗り移つた。悲みをこめた目で見送りながら、丸窓から手を振る樋口。友人の悲嘆を目のあたりに見ながらも、上陸を急がされる彼等は、どうすることも出来なかつたのである。

南緯十度に位置する熱帯ペルー國のことは、十二月十七日といえども、やはり盛夏で、強烈な太陽の反射をうけて、焼きつくようだ暑さ、上陸当日あいにく、穢波が荒く、加えて岩壁に積まれている鳥糞の肥料の惡臭に豪氣な彼も、この時ばかりは気分が悪くなり、岸壁から黒人背中にのつた。

六、耐えに耐えた重労働

はじめて踏む外国の地、一行二十七名は、製糖会社をしまわしの貨車に乗せられて、力ニエテ州のサンタ・バルバラ製糖会社に着いたのは、その日の夕方であった。この製糖会社には、壇野へ長崎県出身の日本人のマネージャーがいた。柔道五段の猛者で、堂々とした体躯の主であつた。この製糖会社で、彼等に与えられた仕事は、ナマの砂糖糀の束を圧搾機に送り込む仕事であつた。

昼間の労働時間は、午前六時から午後六時までの十二時間で、食事中十五分間の休憩をのぞく外は、全く間断を許されない強制労働であつた。看守のマネージャーの「入れろ」と怒鳴る声が飛び、額からした

おしらせ

宗像基先生引卒の

あすなろ合唱団

来る

団員三十五名

五月三日(月)夜八時公演

アラサツーバボンペイアを経て
バストス綜合会館に於て

主催バストス日伯文化協会

たり落ちる汗を拭うひまもなかつた。汗と暑さで、ピリピリと痛む肩を押えつけられ、仕事をつけねばならなかつた。熱帯の常夏の國の気候風土になれない彼らにとって、この連日の重労働は、まさに奴隸の折檻にも似た酷使であり、これに耐える苦痛は、言語に絶するものがあつた。油臭い巨大な鉄の歯車のまわる速度に、もつ甘蔗の束をかついでは投げこみ、かづけられた。少しでも怠けるとうしろの監督の棒が、尻に背にとんだ!!。頭も混乱して、ややもすると激しいホムシックに襲われた。しかし、その都度思い出すのは、故郷で奉公していた当時の苦労と、出発の時、ナニクソ、おれはきつとやり遂げるぞと、心に誓つたあの決意だつた。

こうくり返される毎日の重労働と、酷暑に耐えかねた肉体は、栄養失調からマラリア発生へと、労働者達を、最悪の状態へ追い込んだ。固い木の床に病み細つた腕をのべ、高熱とたたかいながら、父母の名を、あるいは兄弟の名を口ばしりながら死んで行く同志が、今日一人、明日二人と死んで行くのを見送つた。

死亡通知

(711) 長らくバストス移住地エスペランサ区に在住いたしました中島安喜代儀子にて病気静養中の延、去る三月廿四日午后九時永眠いたしました。此の儀生前辱知各位に謹告申上げ、御親交賜わりましたことを厚く御礼申上げます。

一九七〇年三月二十六日

妻 中

鳥

13

三

梅 口

1

1

14

九

本

前

名位

御わび

去る三月廿一日夜ビラコー、ボス空港出发パン、アメリカ機に塔乘いたし三十五年振りに訪日の途につきました。万博

故磯谷喜右衛門死亡広告中
生長の家誌友会、白鳩会、青年団様
の御尊名記入洩れいたして居りました
御わび申上げます。

見物及び日本観光の後郷里宮崎県、宮の城に参り近親訪問展墓をすまし、約三ヶ月後帰伯予定です

力ス力ベ一ル。おねがい
〔御礼いたします〕

不在中家族の者が皆様の御世話を一木瓦
ることと存じますが何分よろしく御願
申上げます。

カスカツタ区
ク 小
野 義
の 種
ぶ

カスカッタ区
上村大八郎

